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Depois de uma reunião de 9 
horas , o ministro da Saúde, 

Manuel Pizarro, e os 2 sindicatos 
da classe médica, Federação 
Nacional dos Médicos e o Sindi-
cato Independente dos Médicos 
voltam a reunir-se, no ministério, 
para tentar o acordo que anda a 
ser discutido há 16 meses. Se-
não, e como o afirmou há uma 
semana o diretor executivo do 
Serviço Nacional de Saúde , 
Fernando Araújo, este será o 
piro mês dos 44 anos do serviço 
público, por, uma boa parte dos 
serviços de urgência do país, po-
derem ter de encerrar por os mé-
dicos não aceitarem fazer mais 
horas extraordinárias.

Há dois dias, e segundo 
afirmou a presidente da FNAM, 
após a apresentação de várias 
contrapropostas, o ministério 
recuou no que os médicos con-
sideravam inaceitável, que era 
a reposição de um horário de 
35 horas semanais, mediante 

Ministério propõe aumentos
de 5%, para os médicos,
sindicatos querem 30%

Quem levantou o problema 
foi a líder do PCP, Paula 

Santos. “Não há multinacional 
estrangeira que garanta o servi-
ço público, que garanta o hub de 
Lisboa, da TAP, a coesão, a liga-
ção entre o território continental 
e as ilhas, a ligação com as co-
munidades portuguesas.”

Como isto no seu entender 
não é possível, e como a TAP 
é estratégica para o desenvolvi-
mento do país, então só o con-
trole público da TAP, ao serviço 

dos interesses nacionais, é que 
representará a solução. Por ou-
tra palavras: o Governo está a 
tempo de não cometer este cri-
me econômico, ou seja, está a 
tempo de evitar a privatização 
da TAP. “O que vai fazer? Vai dar 
o passo em frente para o preci-
pício ou vai fazer o que é certo 
e assegurar o controle público 
e o desenvolvimento da TAP?”, 
perguntou a deputada comunis-
ta ao primeiro-ministro. “Tenho 
tranquilidade para lhe dizer: se, 
nessa hipótese que coloca, de o 
hub de Lisboa não estar garan-
tido e não estar garantida a fun-
ção estratégica, nesse caso não 
haverá privatização.” Respondeu 

Costa , desta vez, não gaguejou: 
o Governo já definiu muito bem 
quais serão os critérios prevale-
centes quando vender a um pri-
vado a transportadora aérea. E 
dentro desses critérios o último 
é mesmo o preço. O primeiro 
será, assim, o da preservação 
da importância estratégica da 
empresa para a economia na-
cional e do hub de Lisboa a ca-
pacidade de Lisboa se manter 
como ponto de parada dos voos 
do Brasil para o resto da Europa.                                                                                                                                          

   Deixando a ressalva que já 
tinha deixado no último debate 
quinzenal: “Para alcançar esse 
objetivo, não é necessário ter 
100% do capital ou sequer 
51% do capital, depende de 
quem seja o sócio e depende 
de qual seja o pacto social en-
tre os sócios.”

António Costa acabou por 
relegar para segundo plano todo 
o argumentário da falta de trans-
parência no processo relevada 
na semana pelo Presidente da 
República no veto ao decreto 
governamental da privatização. 
Na verdade, tirando o Chega, 
ninguém explorou a seu favor os 
argumentos de Marcelo .

António Costa garante: sem 
hub não se privatiza a TAP

O  produto interno bruto di-
minuiu 0,2% entre julho e 

setembro face ao segundo tri-
mestre, revela a estimativa rá-
pida sobre o PIB em volume do 
Instituto Nacional de Estatística.

“Comparando com o segun-
do trimestre de 2023, o PIB re-
gistou uma diminuição de 0,2%, 
após um crescimento em cadeia 
de 0,1% no trimestre anterior”, 
lê-se na nota estatística do INE.

As contas nacionais do ter-
ceiro trimestre indicam também 
também que o contributo da 
procura externa líquida para a 
taxa de variação em cadeia do 
PIB, passou a negativo, após 
ter sido positivo no segundo tri-
mestre, refletindo a redução das 
exportações quer de bens, quer 
de serviços, incluindo o turismo. 
O contributo da procura interna 
passou de negativo a positivo 
no terceiro trimestre, observan-

do-se aumentos do consumo 
privado e do investimento.

Explica o INE que o con-
tributo positivo da procura ex-
terna líquida para a variação 
homóloga do PIB diminuiu em 
relação ao verificado no trimes-
tre anterior, entre abril e junho, 
em resultado da desaceleração 
significativa das exportações 
de bens e serviços em volu-
me, tendo a componente de 
bens registado uma redução 
expressiva. Já as importações 
de bens e serviços registaram 
uma redução moderada devido 
à componente de bens.

“Em sentido contrário, a pro-
cura interna registou um contri-
buto positivo para a variação ho-
móloga do PIB, superior ao do 
trimestre anterior, verificando-se 
uma aceleração do investimento 
e um abrandamento do consu-
mo privado”, adianta o INE.    

PIB recua 0,2% no
terceiro trimestre  

contrapartidas de produtivida-
de, menos idas às urgências, 
o que era impensável, isto não 
depende dos profissionais ou 
que o médico não pudesse go-
zar o dia de descanso a seguir 
a uma noite de urgência. Estas 
matérias caíram, confirmou Jo-
ana Bordalo e Sá.

Para a dirigente sindical fo-
ram dados passos positivos no 
sentido de se conseguir a repo-
sição imediata do horário de 35 

horas semanais para os médi-
cos que fazem urgência e fase-
adamente para os restantes, de 
acordo com uma reorganização 
dos horários para não colocar 
em causa o funcionamento do 
SNS, mas sem estas medidas 
ficarem dependentes de con-
trapartidas que ultrapassam os 
profissionais.

Joana Bordalo disse que as 
matérias acordadas ainda estão 
apenas nas palavras, falta um 

acordo escrito. E com este a úl-
tima ronda de negociação para 
o último dos 3 pontos que os 2 
sindicatos apresentaram  ao mi-
nistro numa proposta conjunto: 
a valorização salarial.

Mas a proposta que está em 
cima da mesa é a mesma que o 
ministério apresentou no dia 19 
outubro, 5% para de aumento 
para todos os médicos, o que, e 
como sublinham os sindicatos, 
está abaixo da inflação e muito 
longe dos 30% que os médicos 
querem, para repor um valor sa-
larial que não tem aumentos há 
mais de dez anos, relembram, 
destacando ainda que os médi-
cos portugueses são dos mais 
mal pagos da UE. Há uma di-
ferença de 25% neste objetivo, 
qual será o valor que os médi-
cos estão dispostos a aceitar e 
em que condições? Sem haver 
consenso nesta matéria, os sin-
dicatos voltam a avisar que será 
difícil um acordo.

Os lucros do Santander Tot-
ta, BPI e Millennium BCP 

dispararam. Nos 9 primeiros 
meses deste ano, estes 3 ban-
cos somaram resultados líqui-
dos de 1662,3 milhões de eu-
ros, um crescimento de 117,6%, 
quando comparado com o perí-
odo homólogo de 2022. A gran-
de alavanca para este desem-
penho deriva das altas taxas 
de juro que os clientes estão 
a pagar pelos empréstimos.                                                                                    
O BCP divulgou que o resultado 
líquido consolidado da sua ati-
vidade atingiu os 650,7 milhões 
até setembro, um aumento de 
624,6% face aos 9 primeiros 
meses de 2022. A atividade em 
Portugal do banco liderado por 
Miguel Maya gerou mais 93% 
de lucros, ou seja, um total de 
557 milhões de euros.

Mas não foi só o BCP a ver 
o resultado líquido aumentar 

O presidente do PSD, Luís Mon-
tenegro, recorreu às redes 

sociais para responder às declara-
ções do primeiro-ministro, António 
Costa, que, durante o debate do 
Orçamento do Estado para 2024, 
acusou o PSD de ter apresentado 
em agosto uma proposta de des-
cida do IRS para 2024 e de rapi-
damente a ter esquecido como a 
juventude com amores de verão, 
enterrando-a na areia.

Na publicação, Montenegro 
afirma que a proposta apresen-
tada pelo PSD não está enter-
rada e acusa o primeiro-minis-
tro de ter um amor para a vida 
toda”com a obsessão de bater 
recordes a cobrar impostos.

“Não. Nem foi um amor de 
verão, nem está enterrada a 
nossa proposta fiscal. Isso é re-
tórica da treta! Já António Costa 
e a obsessão de bater recordes 
a cobrar impostos é um amor 
para a vida toda’”, afirmou o lí-
der do social democrata no X .

Luís Montenegro diz 
que obsessão de Costa 

de bater recordes na 
cobrança de  impostos é 
um amor para a vida toda

Santander, BPI e BCP juntos mais do 
que duplicam lucros até setembro

exponencialmente. O BPI, que 
também apresentou as contas 
dos 9 primeiros meses do exer-
cício, registou lucros consolida-
dos de 390 milhões de euros, 
mais 35% do que no homólogo 
de 2022. A operação em Portu-
gal contribuiu com 324 milhões 
de euros, mais 84% face a se-
tembro de 2022.

O Santander Totta, o pri-
meiro dos 6 grandes bancos 
a operar no país a apresentar 
resultados, tinha divulgado 
que os lucros da sua atividade 
em Portugal atingiram 621,7 
milhões de euros, um aumen-
to de 61,5%. Para um retrato 
mais exato da performance da 
banca em Portugal falta ainda 
conhecer as contas da Caixa 
Geral de Depósitos, do Novo 
Banco e do Montepio.

Sabe-se que a margem fi-
nanceira consolidada,  diferen-
ça entre os juros cobrados nos 
empréstimos e os juros pagos 
nos depósitos,  do BCP atingiu 
no final de setembro 2117,5 mi-
lhões, um crescimento de 37%. 
Em Portugal, o banco observou 
um aumento neste indicador de 
63,6%, para 1097,7 milhões.

Por sua vez, o BPI viu a 
sua margem financeira esca-
lar para 688 milhões de euros 
nos 9 primeiros meses, mais 
84%. O Santander Totta totali-
zou 1033 milhões, uma subida 
de 88,5%. Em conferência de 

imprensa, o CEO do BPI, Oli-
veira e Costa, considerou que 
o aumento na margem finan-
ceira deverá abrandar, depois 
de atingir o pico no último tri-
mestre do ano.

O BPI responde agora por 
uma carteira de empréstimos 
de 29,8 bilhões de euros, um 
crescimento homólogo de 3%, 
sendo que o crédito à habitação 
representa 14,6 bilhões. Até 
setembro, o banco liderado por 
Oliveira e Costa renegociou 414 
milhões de euros de créditos 
para compra de casa, um uni-
verso de 3400 clientes.

O BCP tinha, no final de se-
tembro, uma carteira de crédi-
to bruto consolidada de 56 665 
milhões de euros, uma queda 
homóloga de 3,3%. No período 
em análise, o crédito a clientes 
em Portugal fixou-se em 39 
400 milhões de euros, menos 
4%. No país, o BCP registou 
uma menor procura de novos 
créditos hipotecários devido a 
taxas de juros mais altas e de 
um maior ritmo de amortiza-
ções antecipadas.

Na apresentação das contas, 
Miguel Maya revelou que cerca 
de 4 mil clientes usaram capital 
de Planos Poupança Reforma 
para amortizar crédito. Desde o 
início da subida das taxas de juro 
em julho de 2022, o BCP já rene-
gociou perto de 20 mil contratos, 
15 900 só este ano.
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Festa Típica Italiana nos Camponeses
O domingo esteve bem movimentado 

em Duque de Caxias no Clube Social 
Camponeses de Portugal, com a realização 
de uma programação diferente, uma bela 
Festa Típica Italiana, uma iniciativa desta 
nova diretoria que veio com muita garra e 
disposição para agita a vida social  do clu-
be. Foi um dia perfeito com  música  ao vivo  
e o ótimo cantor  Márcio Girafa, e atração  
principal do dia  a  bela cultura dos nossos 
irmãos italianos, sua Gastronomia ofere-

cendo um delicioso almoço típico italiano 
com diversas iguarias da sua culinária, Piz-
za, Ravióli, Nhoque, espaguete a Bolonhe-
sa e demais iguarias, seu Folclore com seu 
Rancho Fontana Di Trevi com seus belís-
simos trajes de muito bom gosto, e seus  
dançares que empolgou a todos  presente  
que vieram prestigiar a festa, ao final um 
grande confraternização com os diretores  
componentes do Rancho Folclórico Cam-
poneses de Portugal.

Entrada triunfal do Rancho Italiano Fontana Di 
Trevi, sendo recebidos pelos componentes do 
Rancho Folclórico Camponeses de Portugal

Rancho Folclórico Fontana Di Trevi, brilhando no 
palco dos Camponeses de Portugal

 Explosão de alegria, descontração, nesta Festa 
típica Italiana na foto vemos, Primeira Dama  Sra.
Graça Paixão e as Diretoras Andreia Parga, a di-
retora Hildete Sena mais a componente Paulinha

Este casal e uma simpatia, Presidente Marcos Mo-
raes e esposa Sra. Graça Paixão, são verdadeiros 
baluartes  dos Camponeses de Portugal

A apresentação do Rancho Folclórico Fontana Di 
Trevi, foi simplesmente maravilhosa

 Linda confraternização dos componentes do Ran-
cho Folclórico Fontana Di Trevi, do Rancho Cam-
poneses de Portugal e do público presente

Dois grandes amigos de muitos anos, Felipe Men-
des e Manuel Coelho, sempre que encontram-se 
relembram de muitos momentos vividos no Clube 
Camponeses de Portugal

Num belo registro nos Camponeses de Portugal, 
verdadeiro encontro de amigos;  em destaque Sra. 
Maria Odete grande Folclorista, com os amigos, o 
casal Toninho Mendes, esposa Sra. Márcia Mendes

Durante a festa Italiana,  o  ex-presidente Manuel 
Coelho e esposa Sra. Aurora, juntos com da 1ª  
Sra. Graça Paixão, que recebeu uma lembrança  
do Rancho Folclórico Fontana Di Trevi

Bonito registro desta tarde Italiana Maravilhosa 
onde vemos, o Presidente Marcos Moraes e espo-
sa a  1ª dama Sra. Graça Paixão, os componentes 
André o Cláudio e Ana

O grande baluarte do Folclore português no Rio 
de Janeiro Manuel Coelho, registrando presença 
nessa Festa Italiana com os  amigos, a Diretora 
Hildete Sena, com José Felipe

O cantor 
Márcio 
Girafa foi 
responsá-
vel pela 
boa musica 
de muito 
bom gosto

Um verdadeiro time de campeões sempre traba-
lhando em prol do clube Camponeses de Portu-
gal, o vice-presidente José Geraldo, ex-primeira 
dama Sra. Aurora, esposo ex. presidente Manuel 
Coelho, a 1ª dama Graça Paixão e presidente 
Marcos Moraes
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Um Brasil nostálgico da França
Descendo de típicas famí-

lias que vieram refazer 
suas vidas no Novo Mundo, pre-
cisamente, no imenso Portugal 
das Américas – o querido Brasil 
de meus ancestrais vindos do 
Velho Mundo. Meu saudoso pai 
(1926 – 1979) era espanhol e 
herdei dele, para além de seus 
rigorosos cânones ibéricos ma-
çônicos, inspirados nos valores 
republicanos da Franc-Maçon-
nerie, nome e sobrenomes no 
registro brasileiro de naciona-
lidade. Chamo-me, por isso, 
como ele, Albino Castro. Minha 
adorável mãe, Dona Nelly (1929 
– 2008), era franco-húngara-li-
banesa, famílias cristãs orien-
tais e, portanto, profundamente 
vinculadas, comme il faut, ao 
universo da Francofonia. Um de 
nossos ascendentes, o lendário 
Raza Roustan (1783 – 1845), 
cujo retrato ilustra esta coluna, 
chegou a ser por 10 anos o chefe 
da guarda pessoal do Imperador 
Napoleão Bonaparte (1769 – 
1821). Nascido em Tbilisi, capital 
da Georgia, numa família prove-
niente da Armênia, ambos paí-
ses do Cáucaso, Roustan é um 
de meus sobrenomes maternos. 
O outro é Rabay, de origem hún-
gara, que, no idioma dos amados 
magiares, significa, literalmente, 
Ribeiro. Cresci num ambiente 
marcadamente entrelaçado com 
os princípios da Revolução Fran-
cesa, de 1789, que deu liberda-
de política e de culto a todos os 
povos – batendo-se, no Proche 
Orient, ou seja, no Oriente Mé-
dio, não só pelos direitos dos 
Cristãos Orientais - como os 
Roustan e Rabay. Mas também 

pela então enorme diáspora ju-
daica – expulsa, cruelmente, 
da Terra Santa pelos invasores 
romanos no Primeiro Século de 
nossa Era comum.

Igualmente, fui criado com a 
clara consciência que a Fran-

ça e a Francofonia amam muitís-
simo o Brasil. Desde os primeiros 
anos da presença portuguesa, 
deveras, os franceses sempre cá 
estiveram. Inclusive com o esta-
belecimento da Colônia França 

Antártica, na Baía de Guanaba-
ra, que existiu de 1555 a 1570, 
fortemente apoiada pela guer-
reira tribo indígena dos Tamoios 
- sob o comando do francês de 
linhagem huguenote, Nicolas 
Durand de Villegagnon (1510 – 
1571), Cavaleiro da Ordem de 
Malta, fundador, a rigor, do Rio 
de Janeiro, La Ville Merveilleu-
se, A Cidade Maravilhosa. Seria 
transformada em capital do Bra-
sil, dois séculos depois, em 1763, 
e, posteriormente, elevada a Me-
trópole do Império Português, 
com o desembarque, em 1808, 

da Corte da Rainha Dona Maria 
I (1734 – 1815), A Piedosa, e de 
seu filho, o Príncipe Regente, 
Dom João VI (1767 – 1826), O 
Clemente. Os bonapartistas, por 
ironia, causaram a fuga da Corte 
– ao ocuparem Portugal. A Fran-
ça, porém, se reabilitaria diante 
da própria Sereníssima Casa de 
Bragança, quando o pintor ro-
mântico parisiense, Jean-Baptis-
te Debret (1768 – 1848), membro 
da Missão Artística Francesa, no 
Rio de Janeiro, desenhou, a pe-
dido do Imperador Dom Pedro I 
(1798 – 1834), após a Proclama-
ção da Independência, em 1822, 
a exuberante bandeira brasileira. 
Predominantemente verde, a cor 
dos Bragança, e amarela, dos 
Habsburgo vienenses da Impe-
ratriz Leopoldina (1797 – 1826).                     

Quatro personagens de 
língua francesa se notabi-

lizariam no Brasil no século pas-
sado. Dois eram antropólogos, 
Pierre Verger (1902 – 1996), nas-
cido em Paris, e o belga de Bru-
xelas Claude Lévi-Strauss (1908 
– 2009). Um terceiro, historiador, 
Ferdinand Braudel (1902 – 1985), 
natural da região de Mosa, e o 
outro, um exímio fotógrafo e mes-
tre na direção de documentários: 
Jean Manzon (1915 – 1990), 
parisiense, marcou época com 
reportagens na revista semanal 
“O Cruzeiro” - sempre presente 
à minha casa durante a infância 
e adolescência. Vivo até hoje 
intensamente a Francofonia, so-
bretudo na biblioteca de nosso 
apartamento na paulistana Ave-
nida Higienópolis. Preservando 
e honrando a memória de meus 
antepassados.   

• Dia 11.11.2023 - Noite Portuguesa no Arouca
Você não pode perder mais esta já famosa 
noite portuguesa do Arouca a partir das 19 
horas. Vamos ter o show de abertura, a cargo 
da Dupla Charles Mello & Davi. Pães, frios, 
tremoços, azeitonas pretas, e o famoso Boli-
nho de Bacalhau do Arouca e ainda Bacalhau 
à Moda Arouquense, Arroz Branco e Filé Mig-
non ao Molho Madeira, e após o Jantar- Caldo 
Verde. No show teremos como atração Ana 
Carla Lemos, Vinicius Rocha, Wallace Olivei-
ra e Trio. As reservas de CONVITES deverão 
ser feitas e CONFIRMADAS até DIA 08/11/22 
(quarta-feira). Reservas antecipadas via What-
sApp: (11) 97133-9196 AVISO IMPORTAN-
TÍSSIMO, ESTAMOS COM PROBLEMAS NO 
PIX DO CLUBE, TIVEMOS QUE CRIAR UM 
RESERVA!! POR ISSO PEDIMOS QUE NÃO 
EFETUEM O PAGAMENTO ANTES DE NOS 
AVISAR SOBRE A RESERVA. PEDIMOS QUE 
ENTREM EM CONTATO ANTES, QUE VAMOS 
LANÇAR SEUS CONVITES E PASSAR O 
PIX RESERVA, PARA VOCÊS EFETUAREM 
SEUS PAGAMENTOS!!! Informações convites 
e reservas a Rua Vila de Arouca 306 (Rodovia 
Fernão Dias Km 80) Tucuruvi ou pelo WhatsApp 
(11) 97133.9196
• Dia 26.11.2023 - Almoço Azul Dançante dos 
Veteranos
O Grupo Folclórico dos Veteranos de São Pau-
lo, do Rotary Penha, estará realizando um novo 
almoço convívio neste dia a partir das 13 horas 
em sua sede. Convívio dedicado a campanha 
do Novembro Azul do Câncer da Próstata Tere-
mos como de costume o delicioso bacalhau de 
várias formas com destaque para o escondidi-
nho de bacalhau, além de outros pratos, sala-
das e acompanhamentos. A animação estará a 
cargo da dupla Paulo & Jonatan e os veteranos 
também farão uma breve atuação. Informações 
e convites antecipados com desconto pelo 
WhatsApp 11-99902.4295, local Rua Senador 
Godoi 777 Bairro da Penha
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A humanidade vive uma  fase de incertezas que 
assustam e nos fazem questionar quais serão 

os rumos futuros. Acabamos de sair de uma pande-
mia que nos aprisionou, nos afastou do convívio de 
familiares e amigos, além de tirar a vida de parentes 
e gente querida. Entretanto, os homens não apren-
deram nada! Sequer deu para respirar e logo surge 
a terrível fase de guerras. Ucrânia é invadida pela 
Rússia, países democráticos reagem, prestam soli-
deriedade, mas o resultado até agora é assustador!-
Morte de centenas de milhares de pessoas. Como 
se não bastasse, surge a violação da soberania  de 
uma nação, invadida pela organização terrorista Ha-
mas, criada com o propósito de destruir o Estado de 
Israel. A covardia e a barbárie praticada por essa 
organização do terror, sensibilizaram e chocaram 
parte da humanidade! Famílias choram a crueldade 
e morte de seus entes queridos. Sem falar na expec-
tativa de demora na solução de familiares e amigos 
sequestrados, que incluem crianças e idosos, sem 
nenhuma certeza de retorno. Quanta crueldade! Es-
queçamos por momentos  essas guerras, que mes-
mo distantes nos atingem.  Entretanto, como esque-
cer a violência que acontece no nosso dia a dia  na 
cidade que habitamos? A marcante segunda-feira,  
da semana  passada, quando 35 ônibus, caminhões, 
carros e trem foram incendiados na zona oeste do 
município, levando o caos  principalmente aquela 
região, não pode ser esquecida. Até quando o Rio 
suportará tanto abandono e ausência de políticas 
públicas que possam trazer segurança e o mínimo 
de dignidade ao povo carioca, principalmente aos 
menos favorecidos?

CLUBE RECREATIVO PORTUGUÊS DE JACAREPAGUÁ 
Rua Ariapó, 50. Taquara - Jacarepaguá

NOVEMBRO - Quinta-Feira - Dia 2 - Feira Bazer e Cia, 08h às 18h00 - Almoço Dançante, 12h00 às 15h.
NOVEMBRO - Sábado - Dia 4 - Nosso Baile é sábado 18h, às 22h30
NOVEMBRO - Domingo - Dia 5 - Domingueira VIP 18h00 às 00h00

CASA DO MINHO
Rua. Cosme Velho, 60 - Laranjeiras - RJ - Tel.: 2225-1820

NOVEMBRO - Dia 4 - Sábado  - 19h -  Arraial Minhoto Quinta de Santoinho - Você paga R$80,00 no in-
gresso antecipado (sexta-feira, 03/11 até às 14h) ou R$90,00 no dia do evento. Os aniversariantes do mês 
que apresentarem documento com foto e data de nascimento pagam somente R$50,00 na Santoinho no 
dia 02 de Novembro, crianças de até 12 anos pagam somente R$50,00 e na compra de 10 convites ganha 
mais 1 como cortesia. No ingressos estão incluidos: um buffet completo com sardinha na brasa, febras, 
frango, broas de milho e caldo verde quentinho, além do vinho de barril a vontade, a festa você poderá 
dançar ao som de músicas tradicionais portuguesas e brasileiras, assistir ao um belíssimo show português.

ORFEÃO PORTUGUÊS
Rua S. Fco. Xavier 363 - Maracanã - Tel.: (21) 2569 8419 / 9727 34306

NOVEMBRO - Dia 19 - às 12;30h - Almoço dos aniversariantes - cardápio, churrasco e sardinha 
portuguesa  da melhor qualidade, saladas e acompanhamentos várieados e música ao vivo, Banda 
T.J.Show, convite na portaria R$70,00, antecipado (até 2/11) R$60,00
NOVEMBRO - Dia 11 - às 18h - Tasca do Orfeão - petiscos variados: bolinhos de bacalhau, salgadinhos fritas, 
tábua de queijos, vinhos portugueses, cerveja, refrigerante e drinks variados. Entrada franca. Música ao vivo.

CASA DAS BEIRAS 
R. Barão de Ubá, 341 - Praca da Bandeira, Rio de Janeiro

NOVEMBRO - Dia 1 - Quarta feira - inicio ás 12 horas - dia do nosso tradicional almoço do ba-

Vida Associativa / Vida Associativa 
calhau na Casa das Beiras. Contamos com a sua presença. Faça já a sua reserva! - Tel: 21 99988-7945
NOVEMBRO - Dia 10 - Sexta feira - Festival de Chopp - IMPERDIVÉL.

CLUBE PORTUGUÊS DE NITERÓI
Rua. Prof. Lara Vilela, 176 - Ingá, Niterói - RJ  - Tel.: (21) 2717-4225

NOVEMBRO – Dia 5 - Almoço Dançante - 41º Aniversário do Rancho Folclórico Luís de Camões 
- 41 Anos divulgando o Folore Português - Cardápio: Churrasco completo com diversos acompa-
nhamentos, bebidas e doces à parte - R$70,00 criança até 10 anos, livre - Folclorista R$50,00 - 

durante o evento teremos sorteio

CASA DE ESPINHO 
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre, - RJ  Tel.: (21) 3253-1244

NOVEMBRO – Dia 12 – DOMINGO - 12:30h - Almoço dançante - Cardápio: Buffet liberado com 
churrasco, diversos acompanhamentos e deliciosas sardinhas na brasa - Para dançar: conjunto 
Amigos do Alto Minho - Apresentação: Rancho Folclórico Arouca Barra Clube - R$80,00 anteci-
pado (até 10/11/2023): R$70,00 - folclorista (com carteirinha): R$50,00 - Convite individual - be-
bidas e doces a parte - Reservas somente para pagamento antecipado, aceitamos PIX, cartões 
e dinheiro - Informações (21) 3253-1244 - secretaria@casadeespinho.com.br - facebook.com/
casadeespinhorj - @casadeespinhorj

CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 
Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346 / 98721-7394

NOVEMBRO – DIA 12 - DOMINGO - 12h - Almoço Aniversariantes do Mês - Conjunto: Claudio 
Santos & Amigos - Cardápio: Churrasco, sardinha na brasa, arroz de bacalhau, febras, acompanha-
mento, saladas diversas e bolo - R$ 80,00 por pessoa - aniversariante: com 10 convidados pagantes 
tem cortesia, folcorista com carteira, paga - R$50,00 - Reservas: 2284-7346 / 98721-7394 (ZAP)

ATÉ QUANDO?

Mais uma tarde maravilhosa no Cadeg A jovem e sorri-
dente Vitoria, sem-
pre com  aquela 
simpatia, com 
todos que presti-
giam o querido e 
charmoso Restau-
rante Cantinho das 
Concertinas

Essa turma não 
para sempre 
animada agi-

tando a Aldeia 
Portuguesa do 

Cadeg, Cláudio 
Santos e Ami-

gos sempre

Mais uma legião de amigos estiveram, nes-
te último sábado, prestigiando a Aldeia 

Portuguesa do Cadeg realizada no Restauran-
te Cantinho das Concertinas da nossa amiga 
Sra. Ilda Cadavez, e familiares que sempre 
recepciona os amigos e clientes, sejam eles 
antigos ou novos, com muito carinho, fidalguia 
e presteza. Realmente, o Cadeg virou o pon-
to de encontro da comunidade luso-brasileira 
e aproveitam sua presença no Cadeg para 
saborearem a gastronomia portuguesa e de-
mais variedades. Além de tudo prestigiam e 
aproveitam as promoções dos empórios que 
oferecem produtos portugueses das melhores 
procedências e os demais restaurantes, entre 
eles: a loja Arte dos Vinhos casas Tilim, Barsa 
e muitos outros. Venha, você, prestigiar o Ca-
deg, com certeza, você.

Panorâmica da famosa Aldeia portuguesa 
do Cadeg, todos sábado com a presença em 
peso, da comunidade Luso- brasileira

Você chegando no Cantinho das Concertinas 
além de  saboreia um deliciosa cerveja bem 
geladinha, ainda sai bem informado lendo o 
nosso Jornal Portugal em Foco, é só pedi ao 
jovem João Marcos 

Convívio Social Transmontano
Tarde de muito sabor 

típico, na Casa de Trás
-os-Montes, no domingo 
passado. A diretoria trou-
xe um delicioso churrasco 
dentro de uma contagian-
te programação dançante, 
comandada pelo Conjunto 
Amigos do Alto Minho que 
deu um show, empolgan-
te, cheio de alegria e belo 
repertório. Bastante apre-
ciados pelos associados 
e amigos do Solar Trans-
montano que não perde-

Três Ícones da nossa comunidade portuguesa; o visiense Antônio 
Cardão, o transmontano Presidente Ismael Loureiro, o feirense Pre-
sidente  Ernesto Boaventura

ram esta tarde badala-
díssima da Avenida Melo 
Matos, 15 onde, além do 
sempre o atendimento 
dos diretores, contamos 
com a cortesia do Pre-
sidente Ismael Loureiro, 
numa onda contagiante 
de alegria por todos os la-
dos que tanto agradou a 
comunidade lusa do Rio 
de Janeiro. Tivemos, por-
tanto, uma bela tarde de 
confraternização no me-
lhor estilo transmontano.

Presidente do Conselho das Comunidades Portuguesas Dr. Flávio 
Martins, no almoço social transmontano, confraternizando-se com Sa. 
Conceição Caridade e Brenno do Conjunto Amigos do Alto Minho

O Presidente 
Transmontano 

Ismael Lou-
reiro, nosso 

assíduo leito, 
sempre presti-
giando nosso 

Jornal Portugal 
em Foco

Sempre presti-
giando as nossas 
casas regionais 
portuguesas, este 
querido casal 
Sra. Prudência e 
esposo Manuel 
Ribeiro, com as 
sras. Antonieta,-
Tersinha,Denise

No convívio social da Casa de Trás-os-Montes, neste domingo, num 
close para o Jornal Portugal em foco, as Sras. Emília Horto, Dra. 
Luciane Marquesan, Maria de Lourdes Martins

Mais um 
belo show 

do Conjun-
to Amigos 

do Alto Mi-
nho, dando 

o tom 
musical 

ao almoço 
transmon-

tano
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Regiões & Províncias

A Câmara Municipal de 
Vila Viçosa apresen-

tou uma candidatura ao 
concurso “Árvore do Ano 
2023” com duas árvores 
situadas na propriedade 
de Pomar d’El-Rei.

Segundo o município, a 
escolha recaiu sobre a Oli-
veira Milenar de Pomar d’el 
Rei e no Sobreiro Secular 
de Pomar d’el Rei, sen-
do estes dois exemplares 
“únicos, não apenas, pelos 
seus marcos ancestrais, 
como também pelas refe-
rências históricas que am-

VILA VIÇOSA

ODEMIRA

ESPINHO

ALIJÓ

Município candidata oliveira e
sobreiro a “Árvore do Ano 2023”

bos contam e representam”.
A propriedade de Pomar 

d’El-Rei, onde se localiza 

esta oliveira milenar e este 
sobreiro secular, fica situ-
ada na primitiva Freguesia 

O concelho de Odemira vai 
ter um apoio para a recu-

peração dos territórios ardidos 
no passado verão, através da 
criação de uma área integra-
da de gestão da paisagem. A 
medida, aprovada na passa-
da semana em Conselho de 
Ministros, prevê um apoio to-

tal de 40 milhões de euros e 
abrange também o município 
de Castelo Branco.

Segundo a ministra da Co-
esão Territorial, Ana Abrunho-
sa, as novas áreas integradas 
de gestão de Odemira e de 
Castelo Branco vão permitir 
intercalar zonas de floresta, 

Odemira vai ter área de
gestão integrada da paisagem

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino 
Morais, acompanhado pelo Vice-Presidente, Fran-

cisco Rocha Gonçalves, recebeu hoje, dia 27 de outubro, 
o Ministro da Administração Territorial da Guiné-Bissau, 
José António da Cruz Almeida, numa visita de cortesia.

Esta visita decorreu na Fundição de Oeiras e teve 
como objetivo reforçar as relações de cooperação entre 
o Município de Oeiras e a Guiné-Bissau.

O Município de Oeiras tem vindo a contribuir em vá-
rios setores para o desenvolvimento da Guiné-Bissau. 
Na educação, com a doação de materiais escolares, na 
saúde, através do envio de ambulâncias e material mé-
dico hospitalar, e na conservação do estado diplomático, 
com o envio de equipamentos informáticos.

Oeiras recebeu a visita
do Ministro da Administração 

Territorial da Guiné-Bissau

de Ciladas, no limite do 
concelho de Vila Viçosa e 
contêm vestígios de pre-
sença humana desde tem-
pos remotos, dos quais se 
destacam, por exemplo, a 
existência de um conjunto 
muito vasto de objectos ro-
manos, visigóticos e paleo-
cristãos, bem como, vários 
testemunhos edificados da 
Idade Média e do Renasci-
mento, com destaque para 
uma antiga torre manueli-
na, e que confirmam a ex-
cepcionalidade e a singula-
ridade deste lugar.

sobretudo autóctone, com zo-
nas de agricultura e poderão 
trazer rendimentos aos pro-
prietários, na perspetiva de 
que “prestam um serviço aos 
ecossistemas”.

A ministra diz ainda que 
estarão disponíveis 40 mi-
lhões de euros para estas 
duas zonas, um valor acima 
dos cerca de 25 milhões de 
euros de prejuízos declarados 
após os incêndios, porque o 
objetivo não é apenas “repor 
aquilo que ardeu e ficou dani-
ficado, mas também introduzir 
medidas de resiliência”.

Em ambas as zonas, o 
Governo pretende criar áre-
as integradas de gestão da 
paisagem, com intervenções 

“no sentido de ordenar em 
termos florestais o território, 
de intercalar a cultura da flo-
resta” mais adequada à re-
gião, mais autóctone, “com a 
agricultura”, explica.

A ministra salientou igual-
mente que este “é um projeto 
de médio e longo prazo” para 
Odemira, que está incluída na 
Rede Natura e “é muito sen-
sível em termos de biodiversi-
dade”, mediante um sistema 
que permitirá “trabalhar com 
os proprietários dos terrenos”, 
nos quais predomina o mini-
fúndio e a propriedade priva-
da, encontrando “uma equipa 
que faça a gestão e o ordena-
mento florestal dos territórios, 
bem como o agrícola”.

O Município de Alijó pro-
porcionou a oportuni-

dade de subir a bordo do 
Comboio Histórico do Douro 
a utentes de IPSS do Con-
celho e alunos da Universi-
dade Sénior de Alijó (USA), 
que fizeram a viagem entre 

a Régua e o Tua, com pas-
sagem pela Estação do Pi-
nhão. Enquanto apreciavam 
a beleza da paisagem, os 
viajantes partilharam sor-
risos e histórias e viveram 
momentos de animado e 
saudável convívio.

Esta iniciativa resultou de 
uma parceria de promoção 
dos produtos locais estabe-
lecida entre o Município, a 
Comboios de Portugal e a 
Adega de Favaios, que per-
mitiu promover produtos lo-
cais a bordo, nomeadamente 

o Moscatel de Favaios.
Um dos principais pontos 

de interesse da viagem no 
Comboio Histórico do Dou-
ro foi a paragem na Estação 
do Pinhão, onde foi possível 
observar o abastecimento de 
água à locomotiva.

Idosos de IPSS e da USA a bordo
do Comboio Histórico do Douro

O Tribunal da Relação do 
Porto (TRP) decidiu le-

var a julgamento um funcio-
nário e um ex-funcionário da 
Câmara de Espinho e um 
casal de arquitetos num caso 
relacionado com o licencia-
mento de dois edifícios de 
habitação e comércio.

O acórdão, datado de 
13 de setembro e consulta-
do esta segunda-feira pela 
Lusa, deu razão ao recurso 
do Ministério Público (MP) e 
pronunciou os arguidos pe-
los crimes de que estavam 
acusados, revogando a deci-
são instrutória proferida pelo 
Juízo de Instrução Criminal 
de Santa Maria da Feira.

Nesse sentido, o TRP 
decidiu que o despacho re-
corrido “deverá ser substitu-
ído por outro que contenha 
a descrição factual indiciada 
necessária à prolação do 
competente despacho de 

pronúncia dos arguidos pe-
los crimes que lhes vêm im-
putados pelo MP”.

Um dos arguidos é o anti-
go chefe da divisão de Obras 
Particulares e Licenciamen-
tos da Câmara de Espinho 
José Costa, que também é 
arguido no processo Vórtex 
e que, neste processo, res-
ponde por dois crimes de vio-
lação de regras urbanísticas 
praticadas por funcionário.

Uma técnica superior 
que trabalhava na mesma 
divisão, e que ainda presta 
serviço na autarquia, tam-
bém está acusada dos mes-
mos crimes.

Já os dois arquitetos, que 
têm um gabinete de arquite-
tura em Espinho, respondem 
por um crime de falsificação 
ou contrafação de documen-
to, cada um.

Os fatos remontam ao 
período entre 2016 e 2017. 

Mais um julgamento relacionado
com licenciamento de obras 

Em causa estão dois pro-
cessos de licenciamento, 
relacionados com a demoli-
ção de edificado e constru-
ção de dois prédios multifa-
miliares e de comércio.

Num dos casos terá sido 
violada a fachada dominante 
e a altura máxima permitida 
no Plano Diretor Municipal 
e no outro foi demolido um 
imóvel que estava inventa-
riado com interesse cultural.

Relativamente à atuação 
do então presidente da Câ-
mara de Espinho, Joaquim 
Pinto Moreira, que também 
foi constituído arguido no 
processo Vórtex, o MP não 
encontrou indícios de crime, 
argumentando que a decisão 
veio a ser a de deferimento 
porque este “confiou e bas-
tou-se” na informação e pro-
posta dos dois funcionários 
da autarquia.

Oeiras foi o cenário para a reunião dos parceiros da Rede 
FoodLink – Rede para a Transição Alimentar na Área 

Metropolitana de Lisboa
Oeiras foi o cenário para a reunião dos parceiros da Rede 

FoodLink – Rede para a Transição Alimentar na Área Metro-
politana de Lisboa, que teve lugar no passado dia 17 de outu-
bro, no Salão Nobre do Palácio do Marquês de Pombal.

A reunião teve como objetivo fazer o balanço dos dois anos 
de atividade da rede e traçar o ponto de situação sobre os atu-
ais e futuros projetos e ações dinamizados pelos parceiros. 
Presentes no encontro estiveram a Vereadora da Câmara Mu-
nicipal de Oeiras, Susana Duarte, e Técnicos Municipais.

Para além da reunião, foi realizada uma visita ao Ca-
sal da Manteiga e respetiva vinha, assim como à Adega do 
Palácio do Marques de Pombal, onde foi realizada a prova 
deste vinho tão característico de Oeiras.

Na ocasião, foi ainda apresentado o projeto ‘Mais Polini-
zadores, Mais Biodiversidade’, um projeto desenvolvido na 
Quinta de Recreio dos Marqueses de Pombal, em Oeiras, 
que tem como objetivos promover a conservação da biodi-
versidade e dos ecossistemas, reforçar o sistema científico 
nacional e internacional, assim como criar um Laboratório 
Vivo ao ar livre e um hotspot de educação ambiental com 
foco nos polinizadores.

Esta visita, decorreu na Fundição de Oeiras e teve como obje-
tivo reforçar as relações de cooperação entre o Município de 
Oeiras e a Guiné-Bissau

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isalti-
no Morais, esteve presente na inauguração do novo 

centro, tendo destacado o “ecossistema extraordinário” 
criado no concelho para receber grandes empresas e 
concentrar tanto talento.

A Altice Portugal escolheu o concelho de Oeiras, nome-
adamente Linda-a-Velha, para instalar o seu novo Centro 
de Interligação de Redes Internacionais em Linda a Velha.

O Presidente da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino Mo-
rais, esteve presente na inauguração do novo centro, tendo 
destacado o “ecossistema extraordinário” criado no concelho 
para receber grandes empresas e concentrar tanto talento.

“É preciso estimular as pessoas para mostrar o que se 
faz de bem feito no nosso país e, no caso de Oeiras, nós 
apostamos muito na atração de grandes empresas e não é 
por acaso que a Altice escolheu vir para aqui. Veio porque 
temos um território qualificado e atrativo”, sublinhou.

A cerimônia de inauguração contou também com a pre-
sença do Ministro das Infraestruturas, João Galamba.

Altice escolhe Linda-a-Velha
para instalar centro de interligação 

de redes internacionais

Rede FoodLink – Rede para a 
Transição Alimentar na Área 

Metropolitana de Lisboa
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NEM TUDO E FOFOCA

Maneca

Maria
Alcina

NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA . NEM TUDO E FOFOCA

NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA NEM TUDO E FOFOCA

Lindo Visual e Data Marcante, da Nossa Querida Fadista,
Maria Alcina, 70 Anos, de Brasil e a 68 Cantando e Encantando

Dr. Joaquim Jayme de Carvalho Presidente 
da nossa Casa de Portugal do Rio de JaneiroHomem justo caridoso 

amigo de todos  e gran-
de empreendedor. Temos 
muito carinho e admiração 
por esse grande homem 
que não mede esforços para  
ajudar o próximo, e elevar 
mais e mais as instituições 
que preside. Tais como, 
Real Gabinete Português de 
Leitura, Liceu Literário Por-
tuguês,  Associação Luís de 
Camões, Caixa de Socorros 
D. Pedro V, Colégio Sagres. 

Etc. ao Dr. Francisco Gomes da Costa a nossa gratidão e 
respeito  ABRAÇOS FADISTAS

Dr. Francisco
Gomes da Costa

A cada dia que pas-
sa,  a nossa admira-

ção e carinho, por esse 
ser humano que tanto 
nos orgulha. A nossa 
Casa de Portugal na rua 
do Bispo, deve a  esse 
grande ser humano per-
manecer de Pé ajudan-
do a quem precisa. Dr. 
Joaquim Jaime o meu 
carinho respeito e grati-
dão MUITAS BÊNÇÃOS.

Nesta linda foto; o 
meu amigo Visien-

se, o  Ex- presidente da 
Casa de Viseu,, Sr. An-
tônio Lopes diretor-pre-
sidente da empresa AFL 
Administração correta-
gem de imóveis e segu-
ros, e sua amada espo-
sa Sra.. Virginia Lopes. 
SAUDADES QUERIDOS, 
MUITAS BENÇÃOS.

Casal Iluminado
e muito querido

O meu filho de coração 
o cabeleireiro das es-

trelas Eduard. Fernandes, 
Willian Montes e toda a 
sua equipe, estão vibran-
do com o sucesso da sua  
Maison onde as estrelas 
se embelezam. Na foto, 
Eduard. Acendendo a 
Vela   de sucesso e grati-
dão Brilhando Eternamen-
te.. MUITAS BÊNÇÃOS,  FE-
LIZ ANIVERSÁRIO.

Maison Meier,
5 anos de sucesso

Dra. Gabrie-
la esteve 

presente na 
reinauguração 
do Museu  em 
homenagem 
á eterna Por-
tuguesa que 
mais divulgou 
o Brasil no 
exterior, nossa 
eterna Carmen 
Miranda, MUITAS 
BENÇÃOS.

Nossa Embaixadora de Portugal no
Rio de Janeiro, Dra. Gabriela Albergaria 

como Sempre Prestigiando a Arte

Na foto; o nosso Presidente do Conselho das Comunidades 
portuguesas, Dr. Flávio Martins, sua esposa Dra. Luciane, 

Toninho Serapico e sua amada Fernandinha  e a elegante  
Luzia Coimbra. A Casa de Trás- Os- Montes e Alto Douro, é o 
Ponto de encontro de Gente Feliz, MUITAS BÊNÇÃOS.

Parabéns á sua diretora, minha 
amiga, Conceição Caridade

Na tarde de Fado 
no Castelo da 

Feira meu grande 
amigo o Comendador 
Adão Ribeiro, Embai-
xador de Castro Dai-
re, no Rio de  Janeiro, 
com o fadista Camilo 
Leitão,  festejando as 
tradições na Casa da 
Vila da Feira. ABRA-
ÇOS FADISTAS.

Amizade Fadista

O Sr. Presidente da  Casa 
de Trás os Montes, Sr. 

Ismael Loureiro, abraçando 
com carinho, sua dedicada 
esposa  sra.  Sineide, que 
com muito orgulho, sente que 
seu esposo ,é a elegância 
em pessoa, grande  empre-
endedor amigo do seu amigo 
boa sorte para o casal, na 
presidência dessa tão queri-
da casa. MUITAS BÊNÇÃOS, 
ABRAÇOS FADISTAS. 

Casal Abençoado

18 Anos de sucesso dos
Amigos do Alto Minho

Domingo Passado, na Igreja 
Santo Antônio dos Pobres, 

como vemos na Foto supra, vá-
rios amigos e autoridades, foram 
parabenizar, nossa querida Artis-
ta, a direita amigo, Provedor José  
Queiroga, a seu lado, Maria Alcina, 
na sequência a sempre simpática  
Sra. Embaixadora Gabriela Alber-
garia, Cônsul Geral de Portugal, 
no Rio de Janeiro e mais Irmãos, 
que no final, aplaudiram o belo 
fado, Foi Deus executado, pela 
grande amiga, Deus lhe Abençoe, 
Maria Alcina e muita saúde, Para-
béns MUITA SAÚDE.

Quarteto  supra, com um sorriso bem Visien-
se,  nesta data marcante e gratificante, da 

nossa amiga Maria Alcina, recebendo abraços 
da Sra. Vereadora Teresa Bergher,  do Comen-
dador, Adão  Ribeiro e do vosso amigo, Ma-
neca, que deseja o melhor para este quarteto 
querido com MUITA SAÚDE.

Foto Destaque da Semana,  no Solar  
Transmontano e posso louvar pelo 

que conheço e admiro, porque a con-
duta e seriedade tem portas abertas em 
qualquer sociedade,  a esquerda, ve-
mos sra. Lurdes Paiva, com a querida 
Idália, Sra. Maria de Lourdes Martins, a 
jovem, Luciane Marquesan, presidente 
feirense Ernesto Boaventura, o  amigo 
Cardão,  Dr. Flávio  Martins e Custodio 
Paiva, atenção, Eleição  das comunida-
des, vem aí, precisamos de Gente que 
fale  vaidades, em outro lugar, serieda-
de acima de tudo, estamos juntos, saú-
de amigos, MUITA SAÚDE.

Belo Almoço Festivo na Casa Trás os Montes, com Gente Fina da Nossa Comunidade

No Término da Missa Alusiva aos 
70 Anos de Brasil e 68 de Vida

Artística um Belo Sorriso Visiense

O Clube  Camponeses de Portugal,  Realizou um Almoço 
Festivo em  Homenagem a Comunidade Italiana onde 

serviram suas comidas típicas, em seguida,  os presentes, 
foram agraciados com um Belo Folclore Italiano, de um grupo 
de jovens, que deram um Show espetacular, dou os parabéns 
a toda a diretoria,  ao Sr. Presidente  Marcos Moraes, na ve-
mos na foto, primeira dama, Sra. Graça Paixão,  seu marido, 
Presidente Marcos Moraes, do lado esquerdo Sra. Márcia 
Mendes, a direita, seu marido, grande Toninho  Mendes, a 
quem agradeço a gentileza de sempre, muita SAÚDE AMIGOS.

Clube Camponeses de Portugal 
num destaque da Semana,

com linda Festa Italiana

Amigo Guto como é  conhecido
carinhosamente na nossa Comu-

nidade, levou sua querida família para 
almoçar e conviver com a comunidade 

Italiana, valeu apena parabéns, 
MUITA SAÚDE.

Trio de Bom Gosto, que Foram 
saborear a boa culinária Italiana
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Economia

O Sindicato Nacional dos En-
fermeiros começou uma 

greve às horas extraordinárias 
em Portugal continental até 
25 de novembro, com a qual 
pretende que o Governo cor-
rija a estagnação salarial dos 
profissionais.

Em comunicado, a organi-
zação sindical indica que a pre-
sente luta dos trabalhadores en-
fermeiros visa fazer com que o 
Governo da República, tal como 
fizeram os Governos dos Açores 
e da Madeira, corrija as inver-
sões remuneratórias decorren-
tes da legislação aprovada em 
2022 sobre a contabilização dos 
anos de exercício profissional. 
Trata-se, segundo o sindicato, 
de uma injustiça agravada com 
o impacto no valor pago pelo 
trabalho suplementar.

As reivindicações do SNE 
incidem no início do processo 
de revisão da carreira e tabe-
la salarial com representantes 
do Ministério das Finanças e 
do Ministério da Saúde, cor-
rigindo a estagnação salarial 
dos enfermeiros nos últimos 
nove anos, através da assina-
tura de um protocolo negocial 
para um Acordo Coletivo de 
Trabalho Global.

A esta greve do SNE vai 

Enfermeiros iniciaram greve 
às horas extraordinárias

O governo classificou a nova 
Agência para a Integração, 

Migrações e Asilo (AIMA), en-
quanto instituto público de re-
gime especial, com o nível B, 
o que fez disparar os salários 
dos seus dirigentes para valo-
res superiores aos dos chefes 
máximos do próprio SEF, da PJ, 
da GNR e da PSP que também 
herdaram competências e fun-
cionários do SEF.

Esta classificação, publica-
da em Diário da República, logo 
a seguir à nomeação de Luís 
Goes Pinheiro, em julho, como 
Presidente do Conselho Diretivo 
da AIMA e dos seus quatro vo-
gais, é justificada com a comple-
xidade, exigência e responsabi-
lidade das respetivas funções.

De acordo com a “Tabela de 
remunerações dos gestores pú-
blicos”, um presidente de uma 
empresa do grupo B tem como 
salário base 5.021,30 €, a que 
acresce mais 40% de despesas 
de representação 12 meses , 
resultando no vencimento bruto 
total de 7.029,82 €.

Os vogais, tem de venci-
mento base 4.017,04 €, mais os 
40% das despesas de represen-
tação, um total de 5.623,86 €.

Quer Goes Pinheiro, quer 
os vogais Sónia Pereira, José 
Moreira, Nuno Fonseca e Ana 
Monteiro, terão assim salários 
superiores aos do diretor na-
cional da Polícia Judiciária, co-
ordenador superior Luís Neves 
(6 646,28 €), ao diretor nacional 
da PSP, superintendente chefe 
José Barros Correia (5.999 €), 

“Complexidade” dispara salários de dirigentes 
da nova Agência acima dos Polícias

ao comandante-geral da GNR, 
tenente-general Rui Ribeiro Ve-
loso ( 5.300€), e ao que ganha-
va o próprio diretor nacional do 
SEF , Paulo Batista.

O DN contactou Goes Pi-
nheiro para um comentário, mas 
este não respondeu.

Diz o despacho, assinado pelo 
ministro das Finanças, Fernan-
do Medina, pela ministra Adjunta 
e dos Assuntos Parlamentares, 
Ana Mendes, e pela Secretária de 
Estado da Administração Pública, 
Inês Ferreira, que esta classifica-
ção é fundamentada na natureza 
específica das atribuições come-
tidas à AIMA e na relevância das 
mesmas no contexto da concre-
tização de políticas públicas na-
cionais e europeias em matéria 
de migração e asilo, de comba-
te à discriminação, de gestão e 
valorização da diversidade entre 
culturas, etnias e religiões e nas 
funções inerentes à prossecu-
ção de uma abordagem global 
na direção das referidas áreas 
de migração, asilo e igualdade 
cometidas ao respetivo conse-
lho diretivo, que revestem espe-
cial complexidade, diversidade 
e assumem elevada responsa-
bilidade financeira.

O despacho apresenta 8 
argumentos para sustentar a 
apontada complexidade: gerir 
os financiamentos europeus; 
gerir a execução financeira 
dos projetos das migrações e 
asilo apoiados por estes fun-
dos; coordenar e executar os 
programas de solidariedade e 
de reinstalação de refugiados; 

execução dos planos de apoio 
financeiro ao requerentes e be-
neficiários de asilo; gestão do 
apoio financeiro às entidades 
de acolhimento; estudo, plane-
jamento e gestão das bases de 
dados de informação de estran-
geiros; a garantia da componen-
te nacional do Sistema Europeu 
de Comparação de Impressões 
Digitais dos Requerentes de 
Asilo (EURODAC); a garantia 
do acesso das forças e serviços 
de segurança e demais serviços 
e organismos competentes à in-
formação das bases de dados e 
do EURODAC; e a gestão das 
remunerações e abonos aos tra-
balhadores da AIMA.

O DN já tinha informado  no 
início do ano, a atribuição do es-
tatuto de gestor público a esta 
Agência apanhou de surpresa 
as forças e serviços de segu-
rança, cujas funções já são de 
particular “complexidade” no 
combate à criminalidade.

No momento, ainda em fase 

de uma proposta de decreto-lei 
que estava a ser debatida no 
Governo, o BE, único partido 
que votou ao lado do PS a re-
estruturação do SEF afirmou 
que seria incompreensível que 
o Governo usasse a AIMA para 
a criação de mais salários mi-
lionários de gestores, num con-
texto em que recusa fazer o au-
mento que os trabalhadores da 
Administração Pública exigem.

O PSD aprofundou as críticas 
e classificou de uma falta de res-
peito incompreensível a criação 
de uma entidade que cai dos des-
pojos do SEF, entidade essa que 
assegura tão somente o alcance 
administrativo do SEF e atribuir 
aos seus dirigentes condições 
remuneratórias muito superiores 
do Diretor Nacional da PSP, do 
Comandante Geral da GNR ou 
do Diretor Nacional da PJ.

O deputado André Coelho 
Lima assinalava que estes que 
vão ficar com a parte de leão do 
trabalho policial do SEF valem, 
aos olhos do Estado, menos 
que os dirigentes da nova es-
trutura, pelo menos em termos 
remuneratórios que é a expres-
são da valia que se atribui a um 
agente público.

Também o PCP alertava que 
não havia razão nenhuma para 
que esta função fosse desempe-
nhada por uma entidade de na-
tureza empresarial nem que os 
seus dirigentes tivessem um nível 
salarial diferente do que se aplica 
à generalidade dos dirigentes da 
Administração Pública, manifes-
tando a sua a esse propósito.

O interesse dos investidores 
estrangeiros pelo país con-

tinua a ganhar gás e o imobiliá-
rio turístico mantém-se no topo 
dos negócios mais apetecíveis 
para quem procura oportunida-
des em território português. A 2 
meses de fechar as contas do 
ano, perspectiva-se que o in-
vestimento em hotelaria atinja 
os 680 milhões de euros.

Os timings de concretização 
de alguns projetos, que acaba-
ram por derrapar para o próxi-
mo ano, são o motivo apontado 
para este reajuste de valores. 
Em média, o valor por transação 
em 2023 é de 44 milhões de eu-
ros por operação. Para 2024, as 
perspectivas apontam, para já, 
para os 436 milhões de euros.

“Apesar da revisão em bai-
xa, a atividade de investimento 
em hotelaria pode considerar-
se robusta, sobretudo quando 
comparada com outras classes 
de ativos. Operações hoteleiras 
saudáveis e com indicadores 
recordes continuam a gerar in-
teresse dos investidores, sen-
do, porém, as perspectivas de 
valorização dos ativos um dos 

Investimento em hotelaria chega
aos 680 milhões de euros em 2023

principais motivos para que não 
haja mais transações em núme-
ro e volume”, explica Gonçalo 
Garcia, da consultora.

Até ao terceiro trimestre, 
acrescenta a CBRE, foi concluída 
a venda de uma dezena de unida-
des hoteleiras, com destaque para 
o portfólio de 6 hotéis Dom Pedro 
ao grupo Arrow Global, que repre-
sentou a maior operação hoteleira 
do ano. No ano anterior, até se-
tembro, o volume de investimento 
em hotéis totalizava 325 milhões 
de euros, cerca de 40% abaixo do 
volume deste ano, que ultrapassa 
os 400 milhões de euros.

“À exceção dos hotéis Dom 
Pedro, não se perspectiva ne-
nhuma transação de portfólios 
de dimensão relevante este 
ano, como houve no ano pas-
sado. O mercado continua bas-
tante dinâmico fruto de uma óti-
ma performance operacional”, 
adianta Duarte Morais Santos, 
da  CBRE Portugal  .

Já no que respeita ao perfil 
do investidor que está a olhar 
para Portugal, não há altera-
ções. As mudanças estão a 
acontecer nas estratégias de 
investimento que se vão adap-
tando às condições de mercado. 
“Nesta fase, os ativos localiza-
dos nas principais zonas turís-
ticas de Portugal são o produ-
to mais apetecido. Contudo, e 
dada a estabilização nos custos 
de construção, bem como a fal-
ta de negociações de ativos , 
alguns investidores equacionam 
olhar para produtos de desen-
volvimento de novos projetos 
turísticos, mas, nesta fase, o 
fato de possuírem um Pedido 
de Informação Prévia, aprovado 
já não é condição suficiente. O 
fato de estarem devidamente 

licenciados desempenha a dife-
rença na atratividade dos mes-
mos”, diz  Karina Simões.

Numa leitura à praça hotelei-
ra nacional, este ano, já abriram 
portas 44 novos hotéis, num to-
tal de 2760 quartos. A maior fa-
tia das inaugurações aconteceu 
em Lisboa (15), seguindo-se o 
Norte (12), o Centro (7), o Alen-
tejo (4), o Algarve (3), os Açores 
(2) e a Madeira (1). Até final de 
dezembro está prevista a aber-
tura de mais 3 unidades, que 
correspondem a 200 quartos. 
Já no próximo ano está prevista 
a inauguração de 60 novos ho-
téis, num total de 4920 camas.                                                                                                                         
Portugal continua a cair nas boas 
graças dos investidores estran-
geiros e, nem o freio aos vistos 
gold tem parado o apetite de no-
vos compradores. Karina Simões 
refere que o fim da medida aca-
bou por ter mais impacto no mer-
cado residencial do que no hotelei-
ro. “Alguns investidores hoteleiros 
que tinham a génese do seu negó-
cio nos vistos gold estão rapida-
mente a adaptar-se a esta nova 
condição e a continuar a ser bem-
sucedidos nos seus projetos.”

O Governo não vai impor qual-
quer freio à atualização dos 

alugueis em 2024 que, de acordo 
com a legislação em vigor, se-
rão aumentadas em linha com a 
inflação. Mas aprovou, em Con-
selho de Ministros, o reforço dos 
apoios aos inquilinos como forma 
de mitigar o aumento, que será de 
6,94%. A Associação de Inquilinos 
Lisbonenses fala em apoios limi-
tados e que poderão ser curtos, 
especialmente para as famílias 
mais pobres. Do lado oposto, a 
Associação Nacional de Proprie-
tários dá os parabéns ao Governo 
por cumprir a lei, enquanto a As-
sociação Lisbonense se congratu-
la por ter havido o bom senso de 
não limitar a atualização, medida 
que, associada ao pacote legis-
lativo Mais Habitação, significaria 
o colapso total do mercado de ar-
rendamento em Portugal.

Assim, e de forma a mitigar o 
aumento das rendas,  que será de 
quase 50 euros numa renda de 
700 euros e de mais de 60 euros 
numa de 900 euros, o Governo op-
tou por subir de forma automática, 
em 4,94% o apoio extraordinário à 
renda e este reforço será concedi-
do mesmo que tal implique a ultra-
passagem do limite atual do apoio 
concedido que é de 200 euros.

E os inquilinos que não benefi-
ciam, atualmente, de apoio extra-
ordinário à renda, mas passem a 
ter uma taxa de esforço com esta 
parcela dos seus gastos mensais 
acima dos 35%, podem requerer 
este apoio, desde que tenham um 
contrato anterior a 15 de março de 
2023 e rendimentos até ao sexto 
escalão do IRS. Segundo os nú-
meros do Executivo, são cerca de 
186 mil os agregados elegíveis 
para receber este subsídio men-
sal, uma medida incluída no paco-

te Mais Habitação.
O Governo decidiu, ainda, au-

mentar dos atuais 502 para 550 
euros em 2024 o valor das rendas 
dedutíveis no IRS. Esta é uma 
medida universal, que abrange to-
dos os inquilinos.

António Machado, secretá-
rio-geral da Associação de Inqui-
linos Lisbonenses destaca que o 
aumento dos apoios será inferior 
à atualização das rendas, o que 
significa que os inquilinos vão ter 
que dispor de mais da sua liquidez 
para transferir para os senhorios. 
Além disso, defende, deveria ter 
havido uma atenção maior para 
com as famílias mais pobres e 
que estão isentas de declarar os 
seus rendimentos. Para estas, diz, 
os apoios deveriam ser disponibili-
zados para todos aqueles em que 
a renda represente uma taxa de 
esforço acima de 25%.

António Marques, presidente 
da Associação Nacional de Pro-
prietários, garante que o freio que 
o Governo impôs ao aumento das 
rendas em 2023 (só subiram 2% 
em vez dos 5,43% da inflação) 
teve o efeito contrário pretendido, 
levando as rendas a subirem ain-
da mais, com a oposição dos se-
nhorio à renovação dos contratos.

O freio gerou insegurança e 
desconfiança por parte dos pro-
prietários, situação que vai levar 
décadas a recuperar. Este res-
ponsável lembra, ainda, que só 
2% das rendas são superiores a 
mil euros e que, em mais de 80 
mil contratos, as rendas são infe-
riores a 50 euros. E acrescenta: 
“Aumentar ou não a renda é uma 
prerrogativa do senhorio. Que em 
caso de rendas elevadas, não a 
aplicam. Se o inquilino for cumpri-
dor, o senhorio quer é que ele não 
se vá embora”, assegura.

Alugueis vão mesmo subir 
6,94% no próximo ano

juntar-se, a partir de 3 de no-
vembro e até 31 de dezembro, 
uma greve do Sindicato De-
mocrático dos Enfermeiros de 
Portugal que já anunciou uma 
paralisação ao trabalho extra-
ordinário, para exigir a aber-
tura imediata de negociações 
com a tutela sobre uma carrei-
ra que corrija desigualdades.                                                                                                                                 
“A capacidade de resposta do 
SNS piora de dia para dia, pre-
judicando todos os portugueses, 
sejam eles profissionais do Ser-
viço Nacional de Saúde ou não. 
Não duvidamos que, com tra-
balhadores mais satisfeitos, au-
menta a qualidade da resposta 
do SNS e os enfermeiros são a 
maior classe profissional deste 
serviço”, refere, em comunica-
do, o Sindepor.
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Política

A Comissão Nacional do PS 
marcou o próximo con-

gresso do partido para os dias 
15, 16 e 17 de março, e elegeu 
com 85% dos votos o dirigen-
te socialista Pedro do Carmo 
para presidir à organização.

Para a Comissão Organi-
zadora do Congresso, a lista 
encabeçada por Pedro do 
Carmo, membro do Secre-
tariado Nacional, ex-líder da 

Federação do Baixo Alentejo 
e antigo presidente da Câ-
mara de Ourique, bateu a lis-
ta  do advogado Pedro Rodri-
gues Pereira, conotada com 
a sensibilidade minoritária de 
Daniel Adrião, que registou 
12% dos votos.

Nas próximas semanas, 
caberá à COC apresentar 
uma proposta em relação 
ao local em que se realizará 

Congresso do PS marcado para 
março e Pedro Carmo preside à 

comissão organizadora 

a acordar reduzir o horário e 
o número de horas que pres-
tam no SNS, por isso tem de 
haver um ‘mas’, e a compen-
sação é o apoio dos sindica-
tos médicos para reorganizar 
os serviços, para não colocar 
em causa a assistência em 
saúde aos portugueses”, dis-
se o ministro .

“Fizemos hoje mais uma 
enorme aproximação às rei-
vindicações dos médicos, 
aceitando generalizar pro-
gressivamente e de forma fa-
seada o horário das 35 horas 
e reduzir progressivamente, 
de forma faseada, o número 
de horas de urgência, mas 
todos os portugueses per-
cebem que isso só pode ser 
feito desde que possamos 
assegurar uma métrica de 
resultados que garanta que 
essas mudanças não põem 
em causa a assistência mé-
dica aos portugueses”, disse 
Manuel Pizarro.

Falando aos jornalistas, 
o governante disse ainda 

Governo liga redução do número
de horas a apoio na reforma do SNS

que há coerência na ideia de 
que o horário dos médicos 
seja igual ao dos outros tra-
balhadores do SNS, assim 
como faz sentido que fa-
çam urgências de 12 horas, 
mas de forma a garantir que 
o que não falha é o atendi-
mento assistencial de que 
os portugueses necessitam.                                                                                                                                    
As negociações entre o Mi-
nistério da Saúde e o SIM e a 
FNAM iniciaram-se em 2022, 
mas a falta de acordo tem 
agudizado a luta dos médi-
cos, com greves e declara-
ções de escusa ao trabalho 
extraordinário além das 150 
horas anuais obrigatórias, 
o que tem provocado cons-
trangimentos e fecho de ser-
viços de urgência em hospi-
tais de todo o país.

Esta situação levou o di-
retor executivo do SNS, Fer-
nando Araújo, a avisar que 
se os médicos não chegarem 
a acordo com o Governo, 
novembro poderá ser o pior 
mês em 44 anos de SNS.

A Iniciativa Liberal vai 
propor uma redução de 

2 euros por mês, até a um 
máximo de 25 euros anual, 
do Imposto Único de Circu-
lação, até que seja concre-
tizada a sua extinção, anun-
ciou o seu líder.

“Proporemos não apenas 
a revogação do aumento do 
IUC para as viaturas anterio-
res a 2007, mas proporemos 
também a diminuição do IUC 
até a um máximo de 25 euros 
em cada ano até à extinção 
total. Sr. ministro, Fernando 
Medina, são só dois euros 
por mês nos próximos anos”, 
revelou Rui Rocha, durante 
o 3.º Encontro Nacional de 
Núcleos do partido, no Porto.

Defendendo que o au-
mento do IUC previsto para 
as viaturas anteriores a 2007 
na proposta de Orçamento 
para 2024 é crueldade fiscal, 
Rui Rocha salientou que o 
partido não compactua com 
essa medida, reforçando que 
as garantias de Medina va-
lem muito pouco.

“Fernando Medina afir-
mou que eram só dois euros 
por mês, eram só dois euros 
a subida do IUC, sou sen-
sível a esse argumento, de 
fato, são dois euros por mês, 
mas, sr. primeiro-ministro e 
sr. ministro das Finanças, se 
são apenas dois euros por 
mês para subir, também são 
apenas dois euros por mês 
para baixar”, acrescentou.

O líder da Iniciativa Libe-

Líder da IL anuncia intenção de 
baixar dois euros por mês IUC

o XXIV Congresso Nacional 
do PS, embora dirigentes so-
cialistas admitam que poderá 
ter lugar em Guimarães.

A Comissão Nacional do 
PS marcou também para 
os dias 1 e 2 de março as 
eleições de delegados e as 
diretas para o cargo de se-
cretário-geral, lugar ao qual 
António Costa, líder dos so-
cialistas desde 2014, volta-
rá a candidatar-se por mais 
dois anos, até 2026.

Na mesma reunião, ficou 
ainda estabelecido que as 
eleições para os presidentes 
das federações do PS vão re-
alizar-se a 2 e 3 de fevereiro e 
os congressos federativos em 
17 e 18 desse mesmo mês. 
Já os atos eleitorais para as 
seções e concelhias desta 
força política estão agenda-
dos para 12 e 13 de janeiro.

“Espero que nos con-
sigamos aproximar 

muito, prevejo uma negocia-
ção longa, mas finalmente 
dissemos sim a duas gran-
des reivindicações dos mé-
dicos, mas não podemos 
deixar de assegurar que 
estas mudanças se tradu-
zam em melhores condições 
para o Serviço Nacional de 
Saúde e para os portugue-
ses”, disse o ministro.

“Estas mudanças até po-
dem parecer paradoxais, 
porque o que os portugue-
ses veem é dificuldade no 
acesso à saúde, e estamos 

ral acusou o primeiro-minis-
tro de ser incompetente e de 
querer omitir mais uma vez 
informação essencial dos 
portugueses relativamente à 
privatização da TAP.

“É incrível como António 
Costa, mesmo quando final-
mente está a ir para o cami-
nho certo, que é o caminho 
da privatização da TAP, pois 
mesmo aí,  Costa é incom-
petente e tem de arcar com 
o veto do Presidente da Re-
pública porque o documento 
que suportava a privatização 
não tem suficiente clareza 
e parece querer, mais uma 
vez, omitir informação es-
sencial dos portugueses”, 
afirmou Rui Rocha.

“É preciso que este pro-
cesso seja transparente, 
que pelo menos em linhas 
gerais se conheça o cader-
no de encargos para que 
os portugueses possam ter 
uma avaliação sobre as ne-
gociações que vão ser man-
tidas com eventuais interes-

sados da TAP”, defendeu.
Rui Rocha defendeu ain-

da que a IL não vai permitir 
que o processo de privati-
zação da TAP seja usado 
pelo PS para enganar os 
portugueses.

Rui Rocha considerou 
ainda,  absolutamente ina-
ceitável que o Governo deixe 
o país caminhar para o abis-
mo, depois do aviso de que 
novembro poderá ser o pior 
mês dos últimos 44 anos do 
Serviço Nacional de Saúde.

Rui Rocha, também de-
fendeu que, independente-
mente do resultado das ne-
gociações entre o Governo 
e os sindicatos dos médicos, 
é absolutamente inaceitável 
que o Governo deixe o país 
caminhar para o abismo.

Acusando o Governo de 
não tomar medidas, o líder 
da Iniciativa Liberal desta-
cou que o primeiro-ministro, 
António Costa, não chegou 
ao poder ontem, chegou ao 
poder há oito anos.

O presidente do PSD, Luís 
Montenegro, acusou o 

Governo de crime político e 
crime financeiro pela forma 
como tem gerido o ‘dossiê’ 
da TAP e considerou que 
Costa devia pedir desculpa 
aos portugueses.

Em Esposende, num 
jantar comemorativo dos 10 
anos de Benjamim Pereira 
na presidência da câmara 
local, Luís Montenegro disse 
ainda que o dossiê TAP é o 
maior exemplo da incompe-
tência do executivo socialis-
ta, que agora quer reprivati-
zar a transportadora aérea 
depois de nela ter injetado 
3.200 milhões de euros.

É caso para dizer que 
este comportamento, esta 
forma de gerir o que é de to-
dos, esta forma de retirar a 
possibilidade de utilizar todo 
este dinheiro para desenvol-

Luís Montenegro acusa Governo
de crime político e crime financeiro

ver o país só por capricho do 
Partido Socialista e do doutor 
António Costa, esta forma de 
estar, este comportamento, 
foram e são efetivamente um 
crime político e um crime fi-
nanceiro”.

Para o líder do PSD, An-
tónio Costa e o PS deviam 
aproveitar o veto do Presi-
dente da República ao de-
creto de reprivatização da 
TAP para pedirem desculpa 
aos portugueses por todo 
este ziguezague, por todos 
estes avanços e recuos, por 
esta forma irresponsável de 
usar os dinheiros públicos, 
por esta forma de não cuidar 
do nosso futuro, por esta for-
ma de enganar as pessoas.

Sem poupar nas críticas, 
Montenegro disse que o 
‘dossiê’ TAP é o maior exem-
plo da incompetência, da in-
consistência, da ligeireza e 

da falta de convicções fortes 
do Partido Socialista e do pri-
meiro-ministro.

O Presidente da Repú-
blica vetou semana passa-
da o decreto do Governo 
que enquadra as condições 
para a reprivatização da 
TAP pedindo clarificação 
sobre a intervenção do Es-
tado, a alienação ou aqui-
sição de ativos e a transpa-
rência da operação.

O líder do Chega afirmou 
que começa a ser tempo 

de devolver aos portugueses 
a decisão sobre que gover-
no querem, adiantando que  
vai perguntar a Marcelo se o 
executivo de António Costa 
passou no teste.

Em declarações aos jor-
nalistas em Barcelos, no 
distrito de Braga, onde par-
ticipou num jantar-comício 
com militantes, André Ven-
tura anunciou que o Chega 
vai ter uma audiência  com 
o Presidente da República, 
para falar sobre a saúde.

“Recebi hoje da parte 
da República a confirma-
ção de que aceitou o nos-
so pedido de audiência, e 
que será precisamente so-
bre a questão da saúde”.                                                                                                                               
Segundo Ventura, Marce-
lo disse há um ano e meio 
que iria avaliar este Go-

Andre Ventura: “Começa a ser tempo 
de marcar eleições legislativas”

verno tendo por base, es-
sencialmente, as questões 
da saúde e da educação.                                                                                                                                       
“Agora, o Chega quer per-
guntar ao Presidente se o 
Governo passou no teste”.

“O que lhe vamos dizer, e 
ao fim deste tempo todo, é e 
ele acha então que o Gover-
no passou o teste ou se não é 
tempo de devolver aos portu-
gueses a decisão sobre que 

governo querem. E eu acho 
que começa a ser tempo de 
isso acontecer”, sublinhou.

Para Ventura, a saúde 
continua um caos e, na edu-
cação continua-se a ver pro-
fessores em greve e a marcar 
greves. Por isso, sublinhou, o 
Chega está pronto para ser 
alternativa, quando o Presi-
dente da República entender 
marcar eleições legislativas.
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Equipe Equipe

O Benfica empatou 1-1 contra o Casa 
Pia, perdendo os primeiros pontos 

para o campeonato no Estádio da Luz.
Em declarações à BTV, Roger 

Schmidt considera que a sua equipe 
jogou “um bom futebol”, mas foi casti-
gada pela falta de eficácia. “Estamos 
frustrados” referiu o treinador das 
águias, justificando: “Penso que, se 
vires o jogo, temos de o ganhar. Hoje 
jogámos um bom futebol. Não é fá-
cil criar oportunidades contra o Casa 
Pia, porque eles defendem bem. Ti-
vemos grandes oportunidades, mas 
não decidimos o jogo. Com apenas 

Treinador dos encarnados diz que a equipe jogou 
bem, mas que faltou eficácia dentro da área

Roger Schmidt: “Jogámos bem, tive-
mos oportunidades, mas não decidi-
mos o jogo” 

um gol de vantagem, o adversário 
continua em jogo. É um empate e é 
muito frustrante”.

O treinador da equipe encarnada 
considera que a equipe está a fazer 
“muitas coisas bem”, mas a falhar 
no último terço: “Para marcar gols, 
para encontrar o jogador certo, para 
mostrar qualidade na área, neste mo-
mento, temos de melhorar. Penso que 
não é bom, mas o futebol é assim, por 
vezes somos castigados por não con-
vertermos as nossas oportunidades”. 
Roger Schmidt deixa o vatícinio: “Te-
mos de melhorar como equipe.”

G rau de dificuldade elevado para 
Roger Schmidt, que terá de li-

dar com três jogos seguidos fora de 
casa e ainda o dérbi dos dérbis em 
menos de 15 dias.

O Benfica prepara-se para enfrentar 
um ciclo muito delicado, com jogos de 
elevado grau de dificuldade em curtís-
simo espaço de tempo.

Em causa estão três partidas se-
guidas fora de casa para outras tantas 
competições, Arouca (Taça da Liga), 
Chaves (Liga, 4/11) e Real Sociedad 
(Liga dos Campeões, 8/11) e ainda 
um dérbi na Luz, Benfica-Sporting 
(12/11), para o Campeonato. Tudo em 
menos de 15 dias.

Ironia das ironias, o jogo em casa 
com o Casa Pia, que terminou com um 
doloroso empate para os encarnados 
(1-1), seria, teoricamente, a partida 
mais acessível dos próximos tempos.

O adversário mostrou, no entanto, 
que há uma grande diferença entre a 
teoria e a prática e deixou o Benfica de 
Roger Schmidt em xeque, pressionado 
na classificação da Liga e perante os 
seus torcedores.

No final, Roger Schmidt e jogado-
res, como já tinha acontecido no encon-
tro com a Real Sociedad, ouviram vaia 
monumental e foram ainda brindados 
com lenços brancos, em onda crescen-
te de contestação.

Torcedores mostram descontenta-
mento após a terceira derrota na Liga 
dos Campeões, agora frente à Real 
Sociedad

Entre Arouca, na próxima terça-
feira, para a Taça da Liga, e o dérbi 
com o Sporting serão menos de duas 
semanas e a seguir há Taça de Por-
tugal, com Camacha ou Famalicão 
(25/11), na Luz.

A seguir, há mais montanha de 
categoria especial para escalar: Inter, 
para a Champions (29/11), que pode 
ditar continuidade na Europa do fute-
bol, e Moreirense, fora de casa, em 
palco habitualmente delicado para os 
encarnados.

Depois do Casa Pia, Benfica enfrenta ciclo terrível

O FC Porto assinalou este domin-
go, após levar a melhor na deslo-

cação a Vizela, por 2x0, a vitória 1000 
de Pinto da Costa em 1368 jogos à 
frente do clube, aproveitando para 
deixar uma comparação com os nú-
meros dos rivais Benfica e Sporting 
durante esse período.

“1368 jogos. 1000 vitórias. É esta a 
história de Jorge Nuno Pinto da Costa 
e, simultaneamente, a do desporto a 
nível mundial. O percurso de triunfos 
no campeonato do dirigente mais titu-
lado do futebol começou a 2 de maio 
de 1982, apenas nove dias após ter 
tomado posse pela primeira vez. O Es-
pinho foi a primeira vítima da era Pinto 
da Costa e saiu das Antas derrotado 
por 3-0. Entretanto, nem Benfica (914 
vitórias) nem Sporting (812), aponta-

Roberto Martínez, treinador de Por-
tugal, concedeu um entrevista à 

RTP e falou sobre Cristiano Ronaldo, 
destacando a felicidade evidenciada 
pelo craque do Al Nassr.

“Está feliz, é um novo projeto pes-
soal com muita responsabilidade. Na 
Arábia Saudita já passaram muitos jo-
gadores de alto nível. Este ano Cristia-
no marcou mais gols do que qualquer 
outro jogador. Eu gosto do seu com-
promisso, da forma de trabalhar. Ele 
tem ‘fome’ no dia-a-dia, mesmo aos 38 
anos, quando já ganhou tudo. É um ca-
minho perfeito para o talento jovem que 

temos na Seleção”, referiu.
Ainda assim, Martínez rejeita uma 

equipe dependente de um só jogador. 
“É importante não dependermos de 
um ou dois jogadores para marcar. É 
importante para nós termos muitos jo-
gadores diferentes. Estamos a crescer 
na forma de jogar, sem depender de um 
jogador. É importante. O importante é 
ter os melhores jogadores, em melhor 
forma, no relvado”, disse.

“O Cristiano está num momento 
muito bom, mas a competitividade é 
muito grande, tanto para ele como para 
os outros”, completou.

Vitória 1000 de Pinto da Costa no 
campeonato: “Aquilo que me diz 

é dessa longevidade do nosso pre-
sidente, essas vitórias, muitas delas 
foram culminadas com títulos, é o 
mais importante. Depois, na cabeça 
dele e na minha, eu não falei com 
ele mas tenho a certeza absoluta 
que ele já está a pensar na vitória 
1001, contra o Estoril. Por isso, ago-
ra é preparar o jogo com o Estoril 
para dar continuidade a essas vitó-
rias e para que depois em maio se 
possa concluir o título tão desejado, 
a reconquista do título.”

Pausa foi boa? Equipe mais sol-

ta? Fruto do trabalho na paragem? 
“Sim, porque temos alguns joga-
dores novos, principalmente numa 
zona muito importante, que é o se-
tor intermédio, onde é preciso tra-
balhar. Não conheço outra forma de 
evoluir os jogadores. Muita dedica-
ção, muito foco, muita concentração 
no trabalho diário, para eles indivi-
dualmente crescerem e para que a 
equipe possa crescer também. Se-
remos mais fortes se cada um de 
nós evoluir dessa forma. Com cer-
teza que equipe ganha uma estabi-
lidade completamente diferente com 
esse trabalho.”

Sérgio Conceição e a vitória mil de
Pinto da Costa: “Tenho a certeza absoluta...”

Declarações de Sérgio Conceição, treinador do FC 
Porto, após o triunfo por 2-0 em Vizela, em jogo da 
nona jornada da Liga Betclic

Dragões deixaram nota no site oficial 
depois do triunfo por 2x0 em Vizela

“Ronaldo tem ‘fome’, mesmo aos
38 anos, quando já ganhou tudo”

dos como maiores rivais neste período, 
conseguiram chegar perto do FC Por-
to”, pode ler-se numa nota no site oficial 
dos dragões.

O Sporting derrotou o Boavista 
por 2-0, num jogo muito inten-

so onde imperou um bom futebol. 
A equipa de Petit disputou o jogo 
olhos nos olhos com o clube de Lis-
boa, mas no final, os leões levaram 
os 3 pontos para casa.

Primeira parte muito disputada 
no Estádio do Bessa, com ambas 
as equipas a conseguirem criar pe-
rigo. As duas equipes procuraram 
disputar o jogo sem se remeterem 
à defesa, mas foram os leões a sor-
rir à saída para o intervalo. O Spor-

ting inaugurou o marcador aos 37 
minutos através de Geny Catamo, 
que meteu a bola dentro da baliza 
adversária após cruzamento de 
Gonçalo Inácio. O ala esteve en-
diabrado desde o princípio do jogo, 
e estreou-se assim a marcar pelo 
Sporting na Liga Portugal Betclic.

A segunda parte contou com a 
mesma intensidade. Sporting e Boa-
vista foram ameaçando as balizas ad-
versárias, adensando os meio-cam-
pos, onde se disputou a maioria do 
jogo. Boavista pensou ter chegado ao 

golo por Bozeník ao minuto 77, mas 
o avançado estava fora de jogo por 
27cm. Os axadrezados ainda insisti-
ram, tentaram chegar ao empate, mas 
o Sporting sentenciou o jogo, com Pe-
dro Gonçalves a marcar de calcanhar 
aos 85 e a fechar o marcador. 

O clube leonino chega assim ao 
primeiro lugar na Liga Portugal Be-
tclic isolado, com mais três pontos 
que os rivais Benfica e FC Porto. A 
equipa de Rúben Amorim mantém-
se invicta esta temporada no cam-
peonato português.

Sporting derrota Boavista e isola-se
na liderança do campeonato
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Casa Minho agitou o sábado com Festival de Chope
Alegria e des-
contração geral, 
durante o Fes-
tival de Chopp 
em destaque; 
Rose Boaven-
tura, Ana Pires, 
Fátima Soares, 
Rafael Henri-
ques, Elizabeth 
Correia, Luiz 
Fernando, Mar-
garete e Camilo 
Leitão, compo-
nentes do G. F. 
Almeida Garrett 

A rapaziada estava com saudades de um bom festival 
de Chope, ainda mas com este calor que esta fazendo, 
caiu muito bem

A diretoria da Casa do Minho reali-
zou, no último sábado, mais um 

Festival de Chope, finalizando sua 
programação de outubro em grande 
estilo. Como sempre tudo num clima 
de total descontração, cordialidade e 
animação geral. Parabéns ao presi-
dente Joaquim Fernandes e sua di-
retoria que, durante esses anos, têm 
realizado um trabalho brilhante além 
de divulgar as tradições portugue-
sas, com sua Quinta de Santoinho  
e Arraial Minhoto tendo proporciona-
do aos seus diretores e associados, 
diversos tipos de eventos, Noite de 
Fados, e o Festival de Chope que é 
tradicional todos os anos e, realmen-
te, a Casa do Minho é um verdadeiro 
ponto de turismo e lazer da cidade 
do Rio de Janeiro.

Muitos associados e amigos estiveram, no último 
sábado, prestigiando o tradicional Festival de Cho-
pe Minhoto, em destaque o Cleber, Camilo Leitão 
e demais amigos

O Festival de 
Chope, no Gi-
násio da Casa 
do Minho, foi 
maravilhoso, 
descontraído 
dando a ale-
gria para todos 
os presentes, 
na foto vemos 
Felipe Men-
des Camilo 
Leitão e Carlos 
Alberto

Curtindo o festival de chope na Casa do Minho o 
querido casal Rosini Blanc, esposo Manuel Pires, 
carinhosamente chamado de pezinho num close 
para nosso Jornal

A turma aproveitou pra valer, extravasando alegria 
e descontração

Almoço das Quintas mensal no C. Português de Niterói

Presidente Comendador Orlando Cerveira, o vice-presidente Dr. 
Fernando Guedes, receberam a faixa de Campeão da Copa Rio 
2023 da Associação Atlética Portuguesa do Rio, das mãos do seu 
vice-presidente João Rego

O cantor 
romântico, 
Mário Simões, 
presente no 
Almoço das 
Quintas em 
Niterói, com 
os amigos o 
Maestro Ro-
gério Costa, 
o  Presidente 
da Casa da 
Vila da Feira 
Ernesto Boa-
ventura

Foi realizada, na última 
quinta-feira mais uma 

tradicional tarde de fé com 
Reza do Terço e coroação 
de N.S. de Fátima, onde os 
devotos fazem seus pedidos 
e agradecimentos. Logo a 
seguir foi oferecido aque-
le tradicional bacalhau, da 
melhor qualidade, além de 
deliciosos vinhos portugue-
ses e uma boa música. Uma 
tarde perfeita, onde o presi-
dente Comendador Orlando 
Cerveira, o vice-presidente 
Dr. Fernando Guedes, sua 
esposa Diretora Dra. Rosa 
Guedes e demais diretores 
sempre solícitos com todos 
que prestigiam o Clube Por-
tuguês de Niterói. Belo peda-
ço de tarde muitíssimo agra-
dável e descontraído. 

Presidente  Co-
mendador Orlando 

Cerveira, quando 
comfraterniza-

va-se amigos e 
associados, ainda 

vemos o Presiden-
te do Conselho 

das Comunidades 
Portuguesas Dr. 

Flávio Martins,  a 
diretora Dra. Rosa 
Coentrão, Mário e 

Raimundo

No tradicional 
ato religioso 
onde os  ani-
versariantes 
do mês são 
homenagea-
dos, vemos 
a diretora do 
C.P.N, Dra. 
Rosa Guedes, 
sempre muito 
atenciosa 
com associa-
das e demais 
amigos

Durante o convívio 
mensal do Clube Portu-

guês de Niterói vemos 
, sua diretora Sra. Zélia 
Call, o Cantor Român-

tico Mário Simões gran-
de amigo do clube de 

longas datas,   a seguir 
o vice-presidente  Dr. 

Fernando Guedes, Rai-
mundo e  o vice-presi-
dente da  Associação 

Atlética Portuguesa do 
Rio João Rego

Belo registro do almoço das quintas do Clube Português de Niterói, o vice-presidente da  Associação 
Atlética Portuguesa do Rio João Rego, Presidente do C.P.N. Comendador Orlando Cerveira, Felipe 
Cerveira, um amigo da Casa do Minho, a diretora  Dra. Rosa Coentrão, Sra. Sara, esposo presidente do 
conselho  do C.P.N  Sr. Domingos, Hugo Cerveira, o Mário

Diversos amigos da Comunidade Portuguesa do Rio, estiveram 
prestigiando o almoço das quintas do Clube Português de Niterói, 
Antonio do Detran, o Radialista José Chança e Antonio Marinho, no 
resgistro para o Jornal Portugal em Foco
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Fadista Maria Alcina

Celebrou 70 anos de Brasil, 68 anos de vida artística
Foi realizada no último domingo dia 29 de Outubro, na 

Igreja  Santo Antônio dos Pobres na Rua dos inválidos, 
uma Linda Missa em Ação de Graças  pela celebração dos 
70 anos de Brasil e 68 anos  de vida  artística da nossa que-
rida Fadista Maria Alcina, tendo como celebrante Padre Ge-
raldo Bellocchio, que realizou uma belíssima celebração, 
levando a palavra de Deus e seu amor pelos seus filhos.  
Estiveram presente ao ato religioso  diversos amigos da 
comunidade Portuguesa do Rio de Janeiro,  Embaixadora 
de Portugal Sra. Gabriela Albergaria, Consul de Portugal 
no Rio, a Vereadora da Câmara municipal do Rio de janeiro 
Teresa Bergher, diretores das casas regionais Portuguesas, 
radialistas e  amigos de longas datas que sempre estiveram 
ao lado da Fadista Maria Alcina, que foi envolvida pelo ca-
rinho de todos, o jornal Portugal em Foco na oportunidade, 
parabenizar nossa querida amiga e colaboradora Maria Al-
cina por essa data tão importante na sua vida. 

Com mais de 68 anos de carreira, Maria Alci-
na é considerada a Imperatriz do fado no Brasil. 
Dona de uma voz potente, a cantora está profun-
damente ligada à divulgação da cultura lusitana 
no Brasil e em outros países da América do Sul.

Maria Alcina nasceu em 12 de março de 
1939, na Aldeia de Cetos, concelho de Castro 
Daire, distrito de Viseu, em Portugal. Mudou-se 
para o Brasil ainda jovem, com apenas 14 anos 
de idade. No Rio de Janeiro, começou a cantar 
fado e fez do estilo musical mais característico 
de Portugal uma autêntica forma de vida.

Durante a sua vida artística, Alcina atuou 
com grandes nomes do fado, como Amália Ro-
drigues e Carlos do Carmo. Cantou em casas 
no eixo Rio-São Paulo e teve a sua própria 
casa de fados, “A Desgarrada”, na zona Sul ca-
rioca, onde conviveu durante mas de 40 anos 
com seu  grande amigo o  querido  Cantor An-
tônio Campos, compositor e repentista juntos 
conquistaram o Brasil e América do sul. Maria 
Alcina foi presença frequente em programas 
de televisão, radiofônicos e chegou a ter o seu 
próprio programa de rádio. Lançou LPs, com-
pactos, dois CDs, DVD e foi protagonista, em 
2015, do livro-reportagem “Maria Alcina, a força 
infinita do Fado”, de autoria do jornalista luso
-brasileiro Ígor Lopes.

A fadista participou também em peças de 
teatro e foi personagem em documentários pre-
miados pelos críticos. É detentora de diversos 
prêmios e distinções. Participou em telenove-
las, minisséries e assinou a banda sonora de 
muitos trabalhos televisivos.

Apaixonada pelo Brasil, Alcina vive e ama 
o Rio de Janeiro. Onde teve suas  três filhas, 
Alcineli, Eliane e Ângela  e viúva do empresário 
português João Duarte.

Um pouco da História  da 
Imperatriz do Fado no Brasil

No alta 
da Igreja    
Santo An-
tônio dos 
Pobres, 
momento 
quando 
o Padre 
Geraldo 
Bellochio, 
Abençoa-
va, a Fa-
dista Maria 
Alcina

Panorâmica da 
celebração da 
missa em Ação de 
Graças, na Igreja 
Santo Antônio  
dos Pobres, onde 
vemos; o Provedor 
José Queiroga,   
a Fadista Maria 
Alcina, Embaixa-
dora  Sra. Gabriela 
Albergaria Consul 
de Portugal no Rio 
de Janeiro, Pro-
vedora Ana Maria, 
demais irmãos

Após o ato 
religioso, 
vemos  a 
querida 
Fadista 
Maria 
Alcina, 
blindando 
á todos 
cantando 
as lindas 
canções, 
“Força In-
finita”, “Foi 
Deus”

Maria Alcina 
sob as 
benções  
de Santo 
Antônio, 
envolvida 
pelo carinho 
das suas 
queridas 
filhas Alcineli 
e Ângela

Nas dependências da Igreja Santo Antônio dos Pobres, Maria Alci-
na,recebendo o carinho dos amigos Eduard (Mayson  Meier), Em-
baixadora Sra. Gabriela Albergaria, Padre Geraldo Bellochio

Presenças de amigos ilustres neste dia tão maravilhoso, para Fadista 
Maria Alcina, na foto recebendo o carinho da Vereadora Teresa Ber-
gher, do vitorioso empresário Adão Ribeiro

Num destaque desta data especial vemos; Em-
baixadora Sra. Gabriela Albergaria com a fadista 
Maria Alcina

A família da Piraí Dragagens esteve presente  
com seus  diretores Dra. Fátima Pinheiro, Dr. Rei-
naldo Pinheiro, levando seu carinho e felicitando a 
grande amiga Maria Alcina  pela linda data

Outro belo registro depois da Missa em Ação de 
Graças, da querida fadista Maria Alcina com sua 
linda bisnetinha Beatriz, seus pais Anita e Rodrigo 
e sua mãe Sandra

Outra querida família da comunidade portuguesa 
Dr. Flávio Martins Presidente do Conselho das 
Comunidades Portuguesas, esposa Dra. Luciane 
Martins e sua mãe Maria de Lourdes

A Fadista Maria Alcina, muito feliz com a presença 
de  amigos de vários anos, que foram leva seu 
abraço o Cantor Romântico Mário Simões  e can-
tora “fafa”

Numa explosão de alegria vemos, a Fadista Ma-
ria Alcina, num momento de descontração com a 
Embaixadora de Portugal Sra. Gabriela Albergaria 
e o Padre Geraldo Bellochio


